

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Pendekatan Penelitian

Metode dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat postpositivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiah, (sebagai lawannya adalah eksperimen) dimana peneliti adalah sebagai instrumen kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (gabungan), analisis data bersifat induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan *makna* dari pada *generalisasi*.²³

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di stasiun Radio Fresh 94,3FM Pekanbaru yang beralamatkan di Komplek Riau Media Televisi JL.HR. Soebrantas Km.10,5. Pekanbaru-Riau-Telp.0761-567508 website/streaming:www.freshradioriau.com.

C. Sumber Data

1. Data Primer

Data primer adalah data berupa teks hasil wawancara dan diperoleh melalui wawancara dengan informan yang sedang dijadikan sampel penelitiannya. Data dapat direkam atau dicatat oleh peneliti.²⁴ Data primer ini disebut juga data asli. Dalam hal ini yang menjadi data primer yaitu hasil wawancara penulis dengan informan kunci Radio Fresh 94.3 FM Pekanbaru.

2. Data sekunder

Data sekunder berupa data-data yang sudah tersedia dan dapat diperoleh oleh peneliti dengan cara membaca, melihat atau mendengarkan. Data ini biasanya berasal dari data primer yang sudah diolah oleh peneliti

²³Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2011), Cet12, hal 9

²⁴Jonathan Sarwono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*, (Yogyakarta : Graha Ilmu, 2006), hal 209

sebelumnya.²⁵ Penulis akan melakukan observasi dan mencari data-data atau arsip Radio Fresh 94.3 FM yang sudah ada dan melalui website www.freshradioriau.com.

D. Informan Penelitian

Yang menjadi informan dalam penelitian ini berjumlah 3 orang. Informan Kunci dalam penelitian ini adalah 1 orang memegang divisi program/ *head studio* di Radio Fresh 94.3 FM Pekanbaru sekaligus produser acara *Fresh On Show*. Sedangkan yang menjadi informan pelengkap dari penelitian ini adalah 1 orang manager program Riau Televisi (Rtv), 1 orang *announcer*, yang membawakan acara *Fresh On Show* tersebut.

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Wawancara

Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data apabila peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondennya sedikit/kecil. Wawancara dapat dilakukan secara *terstruktur* maupun *tidak terstruktur*, dan dapat dilakukan melalui tatap muka (*face to face*) maupun menggunakan telepon.²⁶ Wawancara menggunakan sesi tanya jawab dengan menggunakan 5W+1H, yang penulis ajukan kepada informan yaitu Kepala Divisi Program acara di Radio Fresh 94.3 FM Pekanbaru, manager program Riau Televisi (Rtv) dan pembawa acara atau penyiar Program acara *Fresh On Show*.

2. Observasi

Teknik pengumpulan data dengan observasi digunakan apabila penelitian berkenaan dengan perilaku manusia, proses kerja, gejala-gejala alam dan bila responden yang diamati tidak terlalu besar. Sutrisno Hadi (1986) mengemukakan bahwa, observasi merupakan suatu proses yang kompleks,

²⁵*Ibid*

²⁶Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2011), Cet 12, hal 137

suatu proses yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis. Dua diantara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan.²⁷ Observasi yang penulis lakukan adalah apa yang penulis lihat dan dengar di lokasi penelitian adalah *Real* dan sesuai dengan apa yang penulis hasilkan di karya ilmiah ini.

3. Dokumentasi

Menghimpun dokumen-dokumen dari tempat penelitian yaitu Radio Fresh 94,3 FM sebagai pelengkap melalui website www.freshradioriau.com dan memilihnya sesuai dengan kebutuhan yang di perlukan dalam penelitian ini.

F. Validitas Data

Data yang diperoleh dari penelitian ini diolah dan kemudian dianalisis. Analisis data yang dilakukan adalah deskriptif kualitatif. Pada penelitian ini penulis menggunakan metode triangulasi data untuk memperoleh keabsahan data. Triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain di luar data itu untuk keperluan pengecekan atau pembanding.²⁸

Metode yang dilakukan dengan cara membandingkan informasi atau data dengan cara yang berbeda. Dalam penelitian kualitatif penulis menggunakan metode wawancara, observasi, dan dokumentasi. Untuk memperoleh kebenaran informasi yang handal dan gambaran yang utuh mengenai informasi tertentu, penulis bisa menggunakan metode wawancara dan observasi atau pengamatan untuk mengecek kebenarannya.

Selain itu, penulis juga bisa menggunakan informan yang berbeda untuk mengecek kebenaran informasi tersebut. Triangulasi tahap ini dilakukan jika data atau informasi yang diperoleh dari subjek atau informan penelitian diragukan kebenarannya. Maka validitas data didapatkan dari hasil wawancara penulis terhadap informan penelitian. Data yang didapatkan sesuai dengan apa yang diberikan oleh informan.

²⁷*Ibid*

²⁸Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : Rosda Karya, 1996) hal 330

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

G. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah difahami oleh diri sendiri maupun orang lain.²⁹

Dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik analisis data deskriptif kualitatif. Dalam hal ini data yang diperoleh akan dianalisis menggunakan kata-kata atau kalimat-kalimat, baik yang diperoleh dari wawancara mendalam maupun observasi. Data yang dianalisis yaitu mengenai bagaimana proses produksi program siaran *Fresh On Show* yang dimulai dari pra produksi, produksi dan pasca produksi.

Hasil akhir dari penelitian kualitatif, bukan sekedar menghasilkan data atau informasi yang sulit dicari melalui metode kualitatif, tetapi juga harus mampu menghasilkan informasi-informasi yang bermakna, bahkan hipotesis atau ilmu baru yang dapat digunakan untuk membantu mengatasi masalah dan meningkatkan taraf hidup manusia.³⁰

²⁹Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan; Pendekatan Kuantitatif dan Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2014), Cet. 20, hal 244

³⁰Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2012), Cet. 12, hal 20